



elEconomista

Líder de audiencia de la prensa económica

EcoDiario.es

Salud

- [Portada](#)
- [Global](#)
- [España](#)
- [Bolsa y Economía](#)
- [Deportes](#)
- [Tecnología](#)
- [Medio Ambiente](#)
- [Cultura](#)
- [Gente y Estilo](#)
- [Motor](#)
- [elEconomista.es](#)

Estás en: [Portada](#) » [Salud](#) **Una buena**

Buscar: en [EcoDiario.es](#)

relación entre padres e hijos puede evitar futuros trastornos de ansiedad, según un estudio

15:41 - 5/05/2008

Valora esta noticia:



- pt



Enlaces relacionados

[**La SEPAR advierte de que el tabaquismo de los padres influye en la salud de sus hijos y les predispone a sufrir asma \(30/04\)**](#)

[**El defensor del pueblo estudiará la queja de padres que quieren educar a sus hijos en castellano y no en euskera \(25/04\)**](#)

[**Villaverde.- Los padres del San Roque creen que la Consejería de Educación "está discriminando" a sus hijos \(25/04\)**](#)

[**Expertos señalan que el "consumismo" y las nuevas tecnologías son los principales problemas en la relación padres-hijos \(23/04\)**](#)

[**GALICIA.-Consortio de Santiago y Sotelo Blanco editan unos libros que animan a padres e hijos a descubrir la capital gallega \(23/04\)**](#)

Un estudio internacional coordinado por el Instituto Municipal de Investigación Médica (IMIM) del Hospital del Mar de Barcelona revela que diferentes tipos de trastornos de ansiedad que sufren los adultos están asociados con una carencia de atención o una actividad excesivamente protectora por parte de la madre durante la niñez.

BARCELONA, 5 (EUROPA PRESS)

Se calcula que los trastornos de ansiedad afectan entre un 15% y un 20% de la población mundial, y aún cuando se han establecido factores biológicos y genéticos de riesgo, los factores psicológicos también juegan un papel fundamental en su desarrollo. Entre estos factores, se encuentran los que tienen que ver con la relación afectiva

que se establece entre padres e hijos durante la niñez.

La herramienta que valora la calidad de la relación afectiva recibida y la pone en relación con el desarrollo de determinados trastornos es la variable de estudio que se ha sistematizado como índice PBI (Instrumento de Relación Parental). Estudios anteriores habían empleado ya el PBI por valorar la depresión en adultos, pero había pocos estudios que la hubieran relacionado con la ansiedad.

El jefe del grupo de investigación en Servicios Sanitarios del IMIM, Jordi Alonso, remarcó que el objetivo principal de este trabajo ha sido estudiar la "asociación existente" entre el cuidado de los padres recibido durante la niñez, concretamente la atención recibida, la sobreprotección y el autoritarismo, y la aparición en edad adulta de determinados trastornos de ansiedad, como crisis generalizadas de ansiedad y algunos tipos específicos de fobias.

Además, el estudio ha buscado dilucidar si esta asociación varía según los países de procedencia de las personas en estudio, y si los factores culturales pueden intervenir en los resultados.

El estudio se ha llevado a cabo gracias a la colaboración de 8.232 participantes en el estudio ESEMeD, procedentes de Alemania, Bélgica, Francia, Holanda, Italia y España. Los participantes fueron entrevistados en su casa empleando un cuestionario que mide los trastornos mentales más comunes, y la percepción subjetiva sobre la relación afectiva recibida de los padres se midió con el PBI.

Pese a que la metodología empleada en este estudio no permite establecer una relación causal, los resultados obtenidos ponen de manifiesto que la falta de atención por parte de la madre está relacionada con todos los tipos de trastornos de ansiedad considerados y que, aún así, el efecto contrario, una sobreprotección materna excesiva, estaría asociada fundamentalmente con todas las diferentes patologías consideradas relacionadas con la ansiedad.

Estos hallazgos son consistentes y homogéneos para todos los participantes, con independencia de su país de procedencia, encontrándose en todos los casos que la carencia de cuidado de los hijos y la sobreprotección maternal suponen un factor de vulnerabilidad psicosocial para los futuros adultos.

Por este motivo, según el IMIM, conocer estos factores puede ayudar a establecer medidas dirigidas a las poblaciones más sensibles y, por otro lado, diseñar medidas estrategias político-sociales que permitan reforzar y educar en favor del papel fundamental del apoyo familiar en el desarrollo de los niños.



El flash de la actualidad

[Estallan enfrentamientos entre facciones armadas rivales en Beirut - 13:03](#)

Oriente Medio | [Comenta](#)

[Lo nuevo de Coldplay suma 2 millones de descargas en una semana - 13:00](#)

Música | [Comenta](#)



[Medvédev propone la candidatura de Putin a primer ministro - 12:51](#)

Mundo | [Comenta](#)

[Ver todos](#)